
         Русский язык 
в таблицах и схемах 

(часть3)
склонение имён существительных



  

Склонение
I II III

-а, -я [], -о, -е []
-ы, -и -а, -я -и

-е -у, -ю -и
-у, -ю -о, -е []

-ой (-ою),  
-ей (-ею)

-ом, -
ем -ью

-е -е -и

Падеж

Именительный

Родительный

Дательный

Винительный

Творительный

Предложный

кто? что?

кого? чего?

кому? чему?
кого? что?

кем? чем?

(о) ком? (о) чем?

Падежи и падежные окончания имен 
существительных 

  



  
 падеж -ия -ий -ие  пример

лекции  планетария  
состязанияР.п. -и -я -я

Д.п. -и -ю -ю лекции  планетарию  
состязанию

лекцией  планетарием  
состязанием

(о) лекции (о) планетарии  
(о) состязании

Т.п.

П.п

-ей -ем -ем

-и -и -и

Особенности склонения 
существительных на -ия, -ий, -ие 



•

Разносклоняемые существительные 
на -мя 

врем
я

вымя знам
я имя

плам
я

плем
я

семястремятемя
путь 

брем
я

Р.п.-и   племени  пути
Д.п.-и   племени  пути
Т.п.-  ем (ём)племенем  
путем
П.п.-и
(о) племени  (о) пути


